

Leben in der eigenen Wohnung, im Haus oder im Heim

Welche Rechte habe ich?

Die Würde des Menschen ist unantastbar und ist mit diesem Wortlaut im Artikel 1 des Grundgesetzes verankert. Freier Wille und Selbstbestimmung sind von größter Bedeutung. Besonders mit gesundheitlichen Einschränkungen und zunehmendem Unterstützungsbedarf im hohen Lebensalter stellt sich zunehmend die Frage: Wie kann Selbstbestimmung in Bezug auf Leben, schwere Erkrankung bis hin zu einem würdevollen Sterben gut gelingen? Bedeutet Pflegeheim das Ende der Selbstbestimmung oder werden meine Wünsche - vor allem am Lebensende - respektiert? Jeder Mensch hat einen eigenen Lebensweg, eigene Vorstellungen zu Lebensqualität, individuelle Wünsche und Werte... Pauschale Antworten und Lösungen kann es daher nicht geben.



Wie kann man als (künftiger) Bewohner im Pflegeheim die Umsetzung der eigenen Vorstellungen und Wünsche fördern? Was können Angehörige dafür tun? Diese Fragen soll gemeinsam nachgegangen werden, sowie Anregungen zu Vorsorgeplanung und Lebensgestaltung im Alter gegeben werden.

Referentin: Christine Bauer, Pflegefachkraft und Pflegeberaterin gem. § 7a SGB XI

(Gesprächsbegleiterin zur gesundheitlichen Versorgungsplanung in der letzten Lebensphase im Marienstift Dachau)

Die Veranstaltung wird in Kooperation mit dem Elisabeth-Hospizverein Dachau e.V. angeboten.